

Beschlussprotokoll

Gremium: Ortsgemeinderat Langenlonsheim

Sitzung am: 16.12.2021

TOP: 4 (öffentlich)

Betreff: Neufestsetzung des Gemeindeanteils im Wegebau - Antrag der FDP-Fraktion

Ratsmitglied Stolpp nimmt Stellung zum Antrag der FDP-Fraktion: der Wäldchesweg- Ausbau sei eine erhebliche Mehrbelastung im landwirtschaftlichen Bereich, wobei der Weg eher durch den Naherholungstourismus genutzt würde. Aus diesem Grund spricht sich die Fraktion dafür aus, dass der Gemeindeanteil für diesen Fall etwas erhöht werden sollte. Im Planungsteam wurde bereits beraten, ob das so zulässig ist. Ortsbürgermeister Wolf erklärt, dass die Ortsgemeinde eine höhere Beteiligung zahlen könne, wenn es jedoch nur um ein Einzelprojekt gehe, dann sei keine Satzungsänderung notwendig. Die Beteiligung der Ortsgemeinde sei in Langenlonsheim verhältnismäßig hoch. Unter den ortsansässigen Winzern gebe es zudem wohl keine klare Präferenz für den Ausbau des Wäldchesweg. In der heutigen Sitzung, so betont Ortsbürgermeister Wolf, gehe es nicht um dieses Einzelprojekt, sondern um den Antrag der FDP-Fraktion bezüglich einer Neufestsetzung des Gemeindeanteils im Wegebau.

Ratsmitglied Hoeffler meint, dass der Antrag zu kurz greife und eine allgemeine touristische Aufwertung der Wege in der Gemarkung diskutiert werden sollte. Bei einer Aufwertung der Wege für touristische Zwecke sei dann auch eine höhere Beteiligung gerechtfertigt. Ratsmitglied Höhn spricht sich dafür aus, dass die Beteiligung der Ortsgemeinde generell auf 20% festgesetzt wird und die Gemeinde sich beteiligt, wenn Wege touristisch genutzt werden. Ratsmitglied Lemmer sieht Fördermöglichkeiten für Wander- und Radtourismus gegeben. Ortsbürgermeister Wolf bittet darum, keine Diskussion über das Einzelprojekt „Wäldchesweg“ zu führen, sondern über eine grundsätzliche Beteiligungshöhe der Gemeinde. Ratsmitglied Dr. Coutandin sieht die jetzige Beteiligungshöhe als gerechtfertigt. Ratsmitglied Binzel schließt die Diskussion und merkt an, dass es eine Frage der Verhältnismäßigkeit sei und abgewägt werden sollte, welchen Weg der Ausbau betrifft.

Beschlussfassung: Der Ortsgemeinderat beschließt den Antrag der FDP den Gemeindeanteil auf 25% zu befürworten.

Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen,
13 Nein-Stimmen,
2 Enthaltung.